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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ASPIRANTES NO SE DISTRAERÁN, ASEGURA SALAS 
Por Patricia López 
La intención de algunos diputados de reelegirse no será motivo de distracciones en el trabajo legislativo, aseguró 
el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVII Legislatura local, diputado Eric Salas González. 
Al señalar que le interesa reelegirse en el cargo, puntualizó que la Ley no lo obliga a pedir licencia para volver a 
ocupar esta posición, de manera que no hay motivo para caer en distracciones y buscar otra vez el voto, sino que 
están todos los elementos para continuar con el trabajo legislativo y mantenerse en el cargo. (DQ, 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
AVALA NATALIA A RICARDO ANAYA  
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Complacida de haber pronosticado hace un año la candidatura presidencial de Ricardo Anaya, de quien dijo “mejor, 
imposible” y que va a ser muy atacado, empezando dentro del mismo partido, la decana del PAN en Querétaro, 
Natalia Carrillo García, pidió ya no fijarse tanto en los colores, sino en las cualidades del personaje y no creer en las 
promesas de Andrés Manuel López Obrador. Entrevistada en su casa del Centro Histórico, en donde destaca su 
fotografía con el aspirante a la Presidencia de la República, afirmó: Desde luego confirmo lo dicho hace casi un año: 
Mejor imposible. Tengo muchísimos años en la política y se distinguir al personaje que tenga el perfil adecuado 
para determinado cargo. (PA, 1 y 10) 
 
BUSCARÁ MARÍA GARCÍA ESCAÑO EN CONGRESO 
Por Alma Córdova 
La diputada federal por el segundo distrito María Pérez García, manifestó que buscará ser candidata del PAN para 
un escaño en el Senado de la República. Dijo que confía en que su instituto político preponderará los espacios que 
deben abrirse para las mujeres. (EUQ, 3) 
 
PRI 
 
POR MAL GOBIERNO DE MARCOS, EL PRI TIENE POSIBILIDADES: HC  
Por Rossy Martínez 
Yo veo un pésimo gobierno en el municipio de Querétaro, ha sido un mal gobierno el de Marcos Aguilar Vega; 
aseguró el diputado federal Hugo Cabrera Ruiz, por lo que auguró grandes posibilidades por parte del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) de recuperar la administración capitalina para las próximas elecciones.  (PA) 
 
MAURICIO ORTIZ PIDE ESPERAR LAS DEFINICIONES DEL PRI 
El diputado local Mauricio Ortiz Proal pidió esperar las definiciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
sobre las posiciones que encabezará cada militante en el siguiente proceso electoral. Aunque en otras ocasiones 
manifestó su intención de contender por un nuevo cargo, el coordinador de los diputados priistas señaló que se 
deberán esperar los tiempos legales y del partido para hacer definiciones sobre las posibles candidaturas que 
estarán en juego. (DQ 12, N 3) 
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PRD 
 
APORTARÁ EL PRD 100 MIL VOTOS EN PRÓXIMA ELECCIÓN 
Por Leticia Jaramillo 
Los más de 50 mil militantes que tiene el PRD en el estado esperan que se traduzcan en unos 100 mil votos 
durante el proceso electoral de 2018. El dirigente de este instituto político, Adolfo Camacho Esquivel, señaló que 
los municipios donde podría ganar este partido por sus fortalezas son El Marqués, Pedro Escobedo, Arroyo Seco, 
Tequisquiapan y Ezequiel Montes. (N, 3)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: TODOS QUIEREN 
Por Noticias  
La alcaldía capitalina es la manzana de la discordia, todos quieren pero nadie se pronuncia abiertamente en esta 
lucha de estratagemas por posicionarse como candidatos “esperare a que salgan las convocatorias para decidir a 
dónde participaré”, es el común denominador de los suspirantes. El presidente del CED del PAN, José Báez, aseguró 
que en el caso de San Juan del Río, Corregidora y Querétaro, los alcaldes Guillermo Vega, Mauricio Kuri y Marcos 
Aguilar, estarían en posibilidades de buscar la reelección. Pero tanto Marcos Aguilar como Mauricio Kuri tienen la 
mira el Senado y no se pueden descartar los esfuerzos de Luis Bernardo Nava, Jefe de la Oficina de la Gubernatura, 
para la capital. En el PRI, el presidente del CED, Juan José Ruiz, ha precisado que se deben esperar los tiempos que 
podrían irse hasta el 11 de enero o más, no obstante el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, 
Mauricio Ortiz Proal, declaró que esperará las definiciones de su partido antes de aspirar a cualquier candidatura, 
pero que esencialmente ha trabajado en la capital. Pancho Pérez nos dice que su oferta política es bajar impuestos, 
becar universitarios, organizar el comercio y subir el sueldo a policías. De Morena, Carlos Peñafiel también tiene en 
la mira el Senado pero la capital no le deja de ser atractiva. El PRD tendrá que esperar las decisiones del Frente 
para ver si Lázaro se levante y anda y Adolfo Camacho, no ve posibilidades a su partido en la capital. (N, principal) 
 
DQ: SIN MIEDO A CHINA 
Por Eduardo Hernández 
Las muñecas otomíes son especiales, producidas por el grupo Nñanhü, que significa “Los que hablan con el 
aliento”, estas artesanías condensan el trabajo de toda una comunidad, en la que destaca el esfuerzo femenino, 
llevan bordada su cultura. (DQ, principal) 
 
EUQ: AGUILAR Y KURI LIDERAN PREFERENCIAS PARA SENADO 
Por Francisco Flores H.  
Los alcaldes panistas, Mauricio Kuri González y Marcos Aguilar Vega acaparan la intención de voto para el Senado 
de la República en las elecciones de 2018, revela una encuesta de la empresa Tendencia, Investigación de 
Mercados, a la que tuvo acceso el El Universal Querétaro. (EUQ, principal) 
 
AM: ABRIRÁN CIRCULACIÓN EN UN TRAMO DE PASEO SANTIAGO 
Por Haydé Ruiz 
Con la intención de disminuir el congestionamiento vial, la Secretariá de Movilidad del Municipio de Querétaro 
planea liberar el primer tramo de Paseo Santiago. (AM, principal) 
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CQ: CASTIGA PROFEPA ECOCIDIO EN SJR 
Por Redacción  
La Procuraduriá Federal de Protección al Ambiente (Profepa) sancionó al presidente del comisariado ejidal de San 
Miguel Galindo con una multa de 400 mil pesos y le ordenó la adopción de medidas correctivas debido al depósito 
ilegal de residuos peligrosos en suelo natural de un predio utilizado como banco de arena en esta comunidad 
perteneciente a San Juan del Río. (CQ, principal) 
 
PA: FRACASA LA GUERRA CONTRA NARCOS 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Al reconocer el crecimiento de los delitos de alto impacto en el país y el fracaso del gobierno en 20 años de 
combate al crimen organizado, Ricardo Cárdenas Gracia –vicepresidente de la Confederación de Cámaras y 
Asociaciones de Abogados de México- expresó sus dudas sobre la nueva Ley de Seguridad Interior y planteó la 
necesidad de abrir foros de expertos para discutir los temas de seguridad, amnistía y legalización de las drogas. 
(PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENCABEZA SEDESOQ FIRMA DE 140 ESCRITURAS EN COLÓN  
Agustín Dorantes Lámbarri, titular Sedesoq, acompañado por el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa 
Valencia, entregó 140 escrituras en Colón, como parte del programa Hombro con Hombro por tu Patrimonio. (...) El 
secretario destacó que en la administración de Francisco Domínguez, la prioridad es llevar los recursos públicos a 
donde más se necesitan “no es nada más brindarles la seguridad jurídica de sus inmuebles, sino llevar la obra 
pública. Se trata de crear una escalera de derechos…vamos a regularizar para invertir en la mejora de su calidad de 
vida”. (AM, EUQ, N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
OBLIGATORIO PRESENTAR 3DE3 EN MAYO DE 2018: DIPUTADA 
Por Víctor Polenciano 
La diputada Daesy Alvorada Hinojosa reveló que a partir de mayo de 2018 será obligatorio para los funcionarios 
públicos entregar sus declaraciones patrimoniales, de conflicto de interés y fiscal, conocida como iniciativa 3 de 3, 
la cual es hasta el momento opcional. (...) A la fecha, quienes han hecho esta publicación de forma voluntaria son el 
gobernador; la totalidad del gabinete estatal, así como los alcaldes y alcaldesas de Corregidora, El Marqués, Jalpan 
de Serra, Querétaro y Colón. (EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 

MENORES LLEGARÁN A LA ESCUELA EN BICIORUGAS  
Por Alejandra Cueto 
Como parte del programa A la escuela en Bici en Querétaro implementarán dos vertientes: una en la cual 
fomentarán que alumnos de instituciones inscritas en el proyecto de transporte escolar gratuito tengan 
acompañamiento si deciden trasladarse en bicicleta a la escuela y otra en la que los recogerán en estos vehículos 
denominados “biciorugas”. Mauricio Cobo Urquiza, secretario de Movilidad en la administración capitalina, 
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informó que arrancarán en enero y hasta el momento cuentan con cinco de estos, cada uno tiene capacidad para 10 
estudiantes, por lo que podrán llevar a 50 por turno.  (CQ) 
 
MARCOS AGUILAR ENTREGA PULMÓN URBANO NÚMERO 18  
Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, hizo entrega de un pulmón urbano en la colonia Centro 
Sur, donde se plantaron mil 700 árboles y se recuperó un área de 29 mil 540 metros cuadrados; al día de hoy ya se 
han entregado 18 pulmones urbanos en la ciudad, por lo que se han plantado 19 mil 565 árboles, por lo que el edil 
afirmó que se da continuidad a la política medioambiental que se impulsó desde el inicio de la administración. 
(EUQ, DQ, PA) 
 
DREN EL ARENAL, LA MÁS EMBLEMÁTICA  
Por Verónica Ruiz 
Alrededor de cien obras públicas ejecutará el municipio de Querétaro en 2018, siendo el mejoramiento del Dren El 
Arenal la más emblemática del año, informó el secretario de Obras Públicas Municipales, Hiram Villeda Rodríguez. 
(DQ) 
 
BUSCARÁ AMEALCO SER PUEBLO MÁGICO  
Por Irán Hernández 
Amealco de Bonil luchará el próximo año para obtener el nombramiento de Pueblo Mágico, así lo de- talló Mariá 
Guadalupe Rodríguez Arias, promotora de turismo, quien afirmó que uno de los principales atractivos es el Museo 
Artesanal, además de que es una de las localidades más antiguas del estado. (CQ) 
 
DESALOJO DE COMERCIANTES SERÁ RESUELTO POR LA AUTORIDAD JUDICIAL 
Por Verónica Ruiz 
El caso del desalojo de los comerciantes de la Alameda Hidalgo es un tema que tendrá que resolver una autoridad 
judicial, reiteró el secretario General de Gobierno del Municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros. (DQ) 
 
VENCE PLAZO PARA REGULARIZAR ESTACIONAMIENTOS  
Por Alejandra Cueto 
El secretario general de Gobierno en el municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, advirtió que este 15 
de diciembre fue el último día para que se pusieran en orden en materia de seguridad los propietarios de los 141 
estacionamientos de la capital o habría sanciones. Hasta el momento han verificado un total de 12 
establecimientos. (CQ) 
 
CON NUEVA LEY, VENDEDORES DE PLÁSTICO SERÁN AFECTADOS 
Por Verónica Ruiz 
El secretario de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro, Daniel Rodríguez Parada, reconoció que la 
industria del plástico resultará afectada con la aprobación del nuevo Reglamento de Protección Ambiental y 
Cambio Climático del Municipio. (DQ) 
 
FUEGO AMIGO  
Concierto para dos. Para contrarrestar el plantón de los antorchistas, el Gobierno Estatal colocó una pantalla para 
proyectar videos musicales. Así la respuesta. (PA) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Ganando peso. Con unos kilitos de más estarán regresando algunas autoridades y diputados de la LVIII Legislatura 
del estado de Querétaro a sus actividades en 2018, pues nos cuentan que varios de ellos andan “de aquí para allá” 
entre estas y posadas a los que son invitados. Para muestra, sus redes sociales.  Más vale prevenir. Nos cuentan que 
ya se está colocando en las ciclovías de la capital queretana la señalética que advierte a los automovilistas sobre el 
paso de ciclistas, a fin de evitar accidentes al momento en que los automovilistas abran la puerta.  Anaya visita 
lugares marcados por la derrota. Nos comentan que paradójicamente Ricardo Anaya Cortés, al inicio de su 
precampaña, sigue una ruta muy parecida a la que tomó en 2009 el precandidato del PAN a la gubernatura de 
Querétaro, Manuel González Valle, quien le tocó perder la elección constitucional con el priísta José Calzada 
Rovirosa. Lo coincidente del caso, nos recuerdan, es que Ricardo fue el coordinador general de aquella campaña 
perdedora de Manuel, pero además González Valle, en aquel proceso electoral, no salía de las poblaciones 
pequeñas de la Sierra Gorda, allá donde no hay muchos votantes, mientras que ahora Anaya en el primer y 
segundo día de su precampaña presidencial también se fue a meter a la Sierra Gorda y a otros lugares en donde los 
medios de comunicación retrataron pocos asistentes. (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
¿Y López Obrador contra quién? Muy cerrada. Así se ve la competencia en los tres principales frentes partidistas 
rumbo al 2018, en donde se espera una final de Andrés Manuel López Obrador en contra de Ricardo Anaya Cortés 
o José Antonio Meade Kuribreña, a sólo 195 días de las elecciones. La más reciente encuesta de Consulta Mitofsky, 
lanzada el viernes, advierte que el candidato de Morena se mantiene con el mayor nivel de conocimiento, con 95% 
contra 71 del abanderado del PAN, PRD y MC, y 57 del aspirante del PRI, PVEM y Nueva Alianza. Cabe destacar que 
en esa medición destaca la ahora independiente Margarita Zavala con más del 78% y Jaime Rodríguez, El Bronco, 
con 54 puntos. La investigación, publicada en El Economista, advierte que José Antonio Meade subió 11% en el 
conocimiento de los ciudadanos en solo unos días al anunciarse como precandidato del Revolucionario 
Institucional. El caso de López Obrador es muy interesante. Tiene el 22 de opiniones buenas y 38 malas. En el 
mismo estudio se advierte que el PRI recibe el mayor rechazo: más del 57 por ciento, seguido del PAN con 40. Esto 
a nivel nacional, porque hoy en Querétaro no hay político más repudiado que el alcalde vendedor Marcos Aguilar 
Vega, sin que eso necesariamente se pueda trasladar a los otros aspirantes panistas al Ayuntamiento capitalino. 
Por ejemplo. ¿Qué pasaría si el candidato es, como parece ser, Luis Bernardo Nava o el diputado federal Gerardo 
Cuanalo? Hay coincidencia en la pésima imagen del actual presidente municipal, pero también es cierto que ya el 
PAN tiene un voto más duro que el del PRI. Por eso y para no complicarse, se afirma que Acción Nacional incluirá a 
Marcos en una diputación federal plruinominal para no exponerlo ni exponerse. Y es que ya se sabe que el 
candidato presidencial Ricardo Anaya le tiene afecto y no lo dejará morir solo. Con todo, tanto en lo nacional como 
en lo local, se ve muy cerrada la competencia. ¿A poco no? -CHUCHO EL ROTO- Otro. Por la vía de José Ramón 
Martell, influyente asesor de José Antonio Meade Kuribreña, un ex alcalde capitalino -cuyas iniciales son Jesús 
Rodríguez Hernández- está en la pelea y en una de esas se le hace. -Se anda moviendo, dijo uno. -Preocuparía que 
Chucho no lo hiciera, señaló otro. Hay mañana.  GALERÍA LIBERTAD- Reelección. Mario Calzada Mercado, del PRI, 
ha hecho un gran trabajo como presidente municipal en El Marqués y Guillermo Vega, del PAN, en San Juan del Río. 
No así el locuaz Raúl Orihuela, del PVEM, en Tequisquiapan ni el escandaloso Alejandro Ochoa, del PAN, en Colón. 
Los partidos se la juegan con ellos. ¿Usted qué opina? -DESDE LA BANCA- Cerro de las Campañas. Algunos en 
Morena se desesperan de que el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, aún no les dé el sí. Y es que la enorme 
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autoridad moral y el papel contestatario del jefe de la Universidad enriquecería la boleta de López Obrador en 
Querétaro. Nada que ver con algunos de sus aspirantes, más preocupados en pelearse entre ellos que en aportar a 
la marca. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Juntos. Que a pesar de la no alianza nacional del PRI y el PVEM, aquí se 
mantiene el vínculo para ir coaligados en la mitad de los distritos locales y en los municipios, incluido Corregidora, 
en donde está puesto desde la anterior el dirigente verde Ricardo Astudillo Suárez. Al tiempo. -¡PREEEPAREN!- 
Paren las máquinas. La integración de Roberto Loyola Vera como consejero nacional del PRI puede alterar los 
escenarios rumbo al 2018 y al 2021. El ex candidato a gobernador está de regreso. Suponiendo que se haya ido. Así 
de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- Puesto. Aunque todavía se habla de cambios en el gabinete y reacomodos en 
el Partido Revolucionario Institucional, el diputado Mauricio Ortiz Proal ya mira más al Senado que el Centro 
Cívico. Independientemente de ello, Pancho Pérez se mantiene para la alcaldía capitalina. Pronto sabremos. -
¡FUEGO!- Incógnita. Pronto se sabrá si realmente va unido o no el PAN local con los factores Anaya y Domínguez. 
Para el Senado con Lupita Murguía y Mauricio Kuri. Para la capital Gerardo Cuanalo o Luis Bernardo. ¡Porca 
miseria! (PA, 2) 
 
MEDIO SIGLO  
Anayistas excitados Manos extrañas al PRI parecen estar detrás de la no vigencia en Querétaro de la coalición del 
PRI con el Partido Verde y Nueva Alianza, lo que reacomodó muchas de las posibles postulaciones locales y restó 
fuerza en muchas de las apuestas federales del partido tricolor. En lo local una de las primeras consecuencias de la 
exclusión de la alianza en Querétaro tiene que ver con el municipio de Corregidora, principal aspiración del 
dirigente ecologista Ricardo Astudillo desde hace varios trienios, donde ahora el candidato natural rojo es Gustavo 
Zepeda Ruiz. Y EL GÜERO. También la cancelación del convenio de coalición entre el Partido Verde y el PRI en el 
municipio de Corregidora traerá beneficios colaterales a ciertos actores incluido Héctor González “El Güero de 
Corregidora” que con la estructura que hizo en los últimos años, algo intentará sacar en la negociación de lo que 
venga. El auto llamado “Güero de Corregidora” está de regreso en el partido en el que nunca se concretó su 
expulsión y espera que el priismo le reconozca y perdone el exabrupto. MEMADAS… En San Juan del Río todo le ha 
salido mal al alcalde Guillermo Vega Guerrero, quien vio frustrado su intento por sancionar al ex presidente 
municipal, Fabián Pineda Morales, quien de nueva cuenta echó atrás un procedimiento en su contra, esta sería la 
segunda ocasión en que los procesos interpuestos por el gobierno local se caen y pierden efecto, situación que 
podría replicarse con las recientes observaciones que la ESFE hizo a la anterior administración, pues en varios de 
los casos se trata de asuntos que en su momento habrían sido subsanados. Mientras tanto, los integrantes del 
actual gobierno están más interesados en buscar lugar para el próximo proceso electoral, y en eventos que ya 
parecen de campaña, que no sería extraño que nuevamente los procedimientos se volvieran a caer. EXCITADOS. 
Definitivamente los funcionarios no han terminado de entender que se alquilaron para un trabajo de tiempo 
completo, y siguen viéndole la cara a los ciudadanos que pagan sus nada despreciables sueldos. Durante la visita 
del precandidato Ricardo Anaya a San Juan del Río, varios funcionarios dejaron sus encargos para ir a pasar lista y 
tomarse la foto con quien pretender ser Presidente de México, y aunque alguno trató de curarse en salud, 
anunciando vía Facebook que atendería asuntos personales, por los que hasta incluso pidió permiso sin goce de 
sueldo, cosa que los ciudadanos no tienen manera de comprobar, es risible la manera en que tratan de buscar a 
toda costa quedar bien mezclando sus temas de partido con los de los ciudadanos.  Otro que de plano adoptó 
actitud de fan, fue el secretario de Seguridad Pública, Arturo Calvario, quien como si no tuviera suficiente trabajo 
para abatir los delitos que aquejan a los sanjuanenses, se tomó un tiempito y acudió a la reunión que sostuvo el 
precandidato con empresarios, y no dudó un momento en interceptarlo cuando ya se encontraba a bordo de su 
camioneta en marcha, para tomarse una fotografía con él. Así, Anaya dentro del vehículo y Calvario al exterior no 
dejó ir la oportunidad de tener su selfie, vaya funcionario, más ocupado en otras cosas que en su encomienda más 
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importante: la seguridad de San Juan del Río. ANAYISTAS. Gran sorpresa ha causado entre los grupos de panistas 
cercanos a Ricardo Anaya ver la manera tan efusiva en la que funcionarios públicos, diputados y regidores se 
declaran abiertamente anayistas y recuerdan cómo lo apoyaron desde sus pininos en la política. Hasta personas 
ajenas al partido y de distintos ámbitos ya se lamen los bigotes pensando en quién se puede colgar para tratar de 
colarse en el equipo y ver si de algún modo les toca algo. Tan seguros están del triunfo del queretano que ofrecen 
hasta lo que no tienen por intentar llegar a un puestecito aunque sea mínimo.  ACOMODOS. No causa mucha 
sorpresa la designación de la acomodaticia María Elena Adame Tovilla como nueva secretaria de Administración 
en la capital del estado, pues en últimas fechas siempre salía en las fotos cerca del alcalde Marcos Aguilar. Es una 
señora que se ha sabido mover y no truncar su “oficio” político desde la administración del exgobernador Mariano 
Palacios Alcocer, luego pasar por la de Enrique Burgos, después en la Ciudad de México y bueno pues hasta ha 
fungido como delegada de CORETT. Según que sin colores, pero sí con la inteligencia de saber acomodarse igual en 
el PRI que en el PAN. BRONQUITO. No tuvo tacto el diputado local Carlos Lázaro Sánchez. Se dio el lujo de cancelar 
un día antes a los medios de comunicación el espacio para ir al a Caravana del Migrante, que porque “No se 
juntaron las personas suficientes para la salida”. Pues cómo se iban a juntar si lo que más puso fueron trabas para 
que no hubiera cobertura; lo bueno es que está viendo por su futuro político y está aplicando la del “El Bronco”, 
aunque mucho le falta. FALTISTAS. Alumnos y padres de familia de la UAQ denunciaron que diputados como Daesy 
Hinojosa además de votar en contra de la propuesta para un presupuesto fijo del 3 por ciento para la institución, 
también son docentes faltistas de la casa de estudios y hay quienes sólo hicieron acto de presencia al inicio del 
semestre y no han dado seguimiento a sus clases para las que fueron contratados. Qué vergüenza. Desde que la 
dirigencia del STEUAQ no comprobó los dichosos dos millones de pesos del sindicato, la autoridad laboral ha 
optado por buscar otras vías para cumplir con la cláusula del Contrato colectivo que dice que la institución está 
obligada a pagar el 65 por ciento de lo que se pague por dicho evento. Tanto que ahora prefirieron que el recurso 
fuera depositado a cada trabajador. Sin embargo, Laura Leyva respingó y convocó a asamblea para determinar que 
ese dinero que reciban los empleados deberá ser transferido a la cuenta del organismo. Esto no les gustó nada a 
muchos agremiados, quienes hablaron de la avaricia de la lideresa y hasta desconocieron dicho acuerdo de 
asamblea. RELEVOS. Todo listo para los relevos  en los organismos empresariales quienes  a partir de ya han 
asumido la dirigencia y otros más  lo concretarán en el primer trimestre  del año. Las nuevas caras las encabeza 
Lorena Jiménez en Coparmex, Carlos Ruiz en Canaco y Viridiana Nava en el Colegio de Ingenieros Civiles y a los que 
se sumarán  los nuevos presidentes de Canirac y el Colegio de Arquitectos y los que se acumulen. Habrá  que ver si 
estos cambios rescatan a un sector privado que tiene ya buen rato  sin voces verdaderamente críticas. CONFUSIÓN. 
Pareciera que los astros que hasta hace  unas semanas tenía Mauricio Kuri, a su favor han cambiado. Y es que con 
el arranque del proceso electoral, su llegada al Senado no está muy clara. Kuri tendrá  que mostrar el músculo  a fin 
de verse favorecido con el respaldo de Acción  Nacional. El tiempo se agota. AMBICIONES. “Si vamos a caber en las 
candidaturas, que no quepamos en una mesa”, le dijo Adolfo Camacho a Gabriela Torres Gómez, adherida a la 
corriente Izquierda Democrática Nacional, al posar para una foto con los dirigentes de los comités municipales. “Ya 
te escucharon”, contestó Gabriela haciendo referencia a los representantes de los medios de comunicación; a pesar 
de que ésta no acepta el cargo que le han atribuido, de secretaria general del PRD, parece que sí tiene otras 
ambiciones políticas para el 2018. PATRIMONIO. Que el plan de trabajo que incluye la declaratoria de la danza de 
los concheros como Patrimonio histórico cultural inmaterial, ya fue entregado al Ayuntamiento de Querétaro por 
la Secretaría de Desarrollo Humano y Social en tiempo y forma, dentro de los 90 días establecidos y cuya fecha 
venció el 11 de diciembre. ¿En qué consiste el plan de trabajo? Es un tema privado y no se dará a conocer derivado 
del acuerdo que tuvieron las autoridades municipales y los propios concheros, para evitar –-dicen- desinformación 
en el tema. (DQ, 1 y 4) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
JALANDO PAREJO PAN Y PRD 
¿Y qué puede esperarse aquí de esa alianza antinatura entre el PAN y el PRD? ¿Se imagina usted a MARCOS 
AGUILAR VEGA departiendo con PABLO GONZÁLEZ LOYOLA y/o SERGIO RAZO, dirigentes de los comerciantes 
desalojados de la Alameda? Digo porque ahora van juntos en la causa presidencialista de RICARDO ANAYA 
CORTÉS. “Por una nueva historia” dice su lema. Y sí. Agua de la alianza cae mal a la PANza. (PA) 
 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 


